
II El narcotráfico contribuye
con 11 del PB y emplea a
medio millón de mexicanos

Por eso nadie quiere
realmente que desaparezca

Uncampesino del narco dijo alguna vez a este reportero Tú
que conoces alos trajeados del
DF diles que ni se les vaya a
ocurrir legalizar la droga por

que nosotros sí nos levantamos en armas y
nocomolos de Chiapas que traíanfusilesde
palo

Era 1998 y andaba este servidor en Badi
raguato Sinaloa recogiendo datos para una
investigación universitaria que terminó en
libro ¿Cuánto pesael narcQtráfiao en laeco
nomía mexicana

Pesjpués de detectar lo^ue cuesta sem
brar uíia hectárea de máriguatíaf pagar el
agua y los fertilizantes la vigilancia y los so
bornos las armas el transporte hasta la
frontera cruzarla distribuirla en Estados
Unidos se llegó a la conclusión de que si de
unplumazo desapareciera el narcotráfico en
México se generaría la peor crisis económi
ca de la historia

Esta industria ilegal contribuye con aproxi
madamente 11 del Producto Interno Bruto

y emplea a medio millón de mexicanos
Campesinos que optan por cuidar la ma

riguanade supatrónacambio de 150 pesitos
diarios porque su alternativa es ganar 30 pe
sos cultivandojitomate en Sinaloa yconeso
no les alcanza para comprarle medicinas a
los hijos cuando se enferman Medio millón
de mexicanos narcos pero no en el estereo
tipo de cadenas de oro y coches blindados
Donde no llega el Estado abraza el capo

Por eso nadie quiere —realmente— que
desaparezca el narcotráfico Lo que busca
toda estrategia gubernamental es mitigar su
costo político que los delincuentes no se
maten frente a la gente que no pongan en

riesgo la seguridad de la población que no
está metida y que no inunden de droga las
escuelas

Esos son los tres factores que preocupan

a la ciudadanía sobre el narco mucho más
que si se andanmatando entreellos enla sie
tt3 ySmandan sus sustancias para que los
gringosjocos se las fumen
La semana pasada seguramente buscan

So relevancia mediática para conseguir al
guna candidatura en la elección de 2009 el
diputado perredista Víctor Hugo Círigo lan
zó la propuesta de despenalizar la produc
ción distribución y consumo de mariguana
en el país

Dos de los más respetados analistas del
narcotráfico en México Jorge Chabat yLuis
Astorga coinciden en que una dedsión in
ternacional de legalizar la droga realmente
acabaría con el narcotráfico y sus implica
ciones violentas

Yo no quisieraver a mis hijos adquiriendo
cualquier estupefaciente en nuestro país el
que vende motavende coca vende pastillas
con la facilidad con la que hoy un menor de
edadpuedehacersedeunabotelladetequila
pero me parece que a estas alturas de la pe
netracióndel crimen organizado no entrarle
con seriedad a la discusión pública sobre la
despenalización como ruta para frenar el
narco termina complaciendo a los cárteles

SACIAMORBOS
El chóper precioso delgobernadorde Pue
bla aterriza seguido en Las Mendocinas el
ranchodeRaúl Salinas de Gortari Bajacomo
alas 10pm pide sus bellísimas menos mal
que en el aire no hay alcoholímetro
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